

# *Scénario économique global défiant touche Cuba et elle décide des changements*

---



Par: Roberto Morejón

Plusieurs dispositions s'insèrent dans la nouvelle stratégie économique en marche graduellement à Cuba bien que certaines aient attiré plus l'attention, dans un contexte difficile à cause du renforcement du blocus des États-Unis.

Le monde fait face à une débâcle économique à cause du Covid-19 et la plus grande des Antilles n'échappe pas à ses effets bien qu'elle contrôle la maladie.

Précisément, les nombreuses ressources dédiées au maintien du système gratuit de santé ont fait pression sur les coffres de l'état.

Ces réserves étaient sous tension à cause de la persécution obsessionnelle des États-Unis, qui cherche à savoir si La Havane négocie des crédits, fait des transactions avec des banques de pays tiers ou achète du combustible afin de faire tout avorter.

Dans ce contexte hostile, le gouvernement introduit des changements sans renoncer au socialisme, il fait appel aux potentialités internes et promeut la production d'aliments.

Face à l'existence déficitaire de produits dans les établissements commerciaux et à la recherche de devises étrangères pour encourager les plans internes, les autorités ont destiné 72 des 4 800 magasins existant à la vente de produits en devises.

Bien que toute la population n'achète pas dans ces magasins car elle manque de cette monnaie, les bénéfices obtenus aideront à l'obtention des produits indispensables pour ravitailler les magasins traditionnels où achètent les citoyens en pesos cubains.

L'élargissement de l'utilisation de devises à Cuba inclut l'ouverture de comptes en banque en dollars moyennant des cartes magnétiques permettant d'acheter dans les magasins avec les nouvelles fonctions.

Il permet aussi la suppression de la taxe sur chaque dollar étasunien reçu par une personne

Par cette mesure et d'autres initiatives dont l'application de normes monétaires, financières, d'importation et d'exportation, de gestion de la propriété, d'encouragement de l'industrie nationale et plus de facilités pour l'activité non-étatique, Cuba essaie d'accélérer l'application de décisions prises encore en suspens.

Parmi elles se trouvent des décisions prises aux derniers congrès du Parti Communiste, orientées à changer tout ce qui est susceptible d'être changé.

Le processus avancera sans abandonner l'économie planifiée de façon centrale, mais avec de vastes facilités pour des modalités autonomes et coopératives avec l'accent sur les investissements étrangers.

Tout un échafaudage qui a pris en considération des opinions de spécialistes et l'avis de la population pour le bien commun.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/economia/232553-scenario-economique-global-defiant-touche-cuba-et-elle-decide-des-changements>



**Radio Habana Cuba**